
1 

 

一 般  質  問  通  告  者  一  覧 

   令和５年３月 

順序 氏   名 通   告   内   容 

１ 藤 森 靖 明 

１．コロナ禍における消防団活動について 

（１）諏訪市消防団の課題は 

（２）人員数と新入団員状況は 

（３）新たに導入された活動状況は 

（４）隣接地域との連携は 

 

２．データセンター拠点立地について 

（１）当市の対応は 

（２）民間企業との連携は 

（３）今後の展望は 

 

３．マイナンバーカードについて 

（１）申請率と交付率は 

（２）未申請者に対する今後の取組は 

（３）各種証明書の「コンビニ交付申請１０円キャンペ

ーン」の利用状況は 

（４）今後の国の施策の進み方は 

 

４．街なみ環境整備事業について 

（１）当市の考えは 

（２）区域内の整備状況は 

（３）今後の進め方は 

 

２ 小 泉 正 幸 

１．イベントひろばの今後の利用計画 

（１）地上部建設は、市所有後となるが、基本計画の変 

更は検討しているか 

（２）地上部建設までの空白期間の活用法はどうするの 

   か 

（３）買取り期間の短縮方法は検討したか 

 

２．諏訪湖祭湖上花火大会の今後 

（１）基本的な目指す姿（コンセプト）は 
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①従来方式との変更予定項目は 

（２）８/１５のみか分散花火を実施するか 

（３）体制と今後の長期的計画 

①長岡市の方式のような財団法人化の検討は 

 

３．観光施策の横串、統一計画 

（１）観光施策は観光課、都市計画課、地域戦略・男女共

同参画課、フィルムコミッションなどに関わるが、

行政全体として、情報交換、棲み分け、全体統括は

どのように行われているか 

（２）それぞれの手法、アイデア共有、活用はなされてい

るか 

（３）横断的組織を立ち上げる必要があると考えるがいか

がか 

 

４．アフターコロナ 

（１）２類から５類に変更になるが、準備研究はどうなっ

ているか。具体的施策は 

①０～３歳児の感情教育 

②黙食 

③異常対応に対しての正常化施策 

 

５．日本語力教育 

（１）思考は言語によって行われるが、小学校において具

体的教育内容は、特に市として取り組んでいるもの

は何があるか 

（２）英語教育やＧＩＧＡスクール構想実施において 

①国語の授業時間数の変更はあったのか 

②英語教育やＧＩＧＡスクール教育における国語 

授業への波及効果は何があるのか 

 

３ 廻 本 多都子 

１．日本共産党のアンケート調査結果から 

（１）市政要望 

   ①通学路・生活道路整備と安全性 

   ②高齢者福祉の充実 

   ③地域の公共交通の充実 
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   ④子育て支援（就学支援） 

 

２．農業支援施策 

 （１）自給率向上のための施策 

   ①実施した飼料、肥料、燃油高騰への支援の状況は 

   ②所得補償・価格保証 

   ③地産・地消について 

 

４ 牛 山 智 明 

１．パートナーシップ・ファミリーシップ宣言制度導入に

ついて 

（１）市民からの要望、相談は 

（２）制度導入の考えは 

（３）第６次総合計画における「多様な人材が活躍でき

る環境整備」の推進項目として進める考えは 

 

２．学習用タブレットの修理について 

（１）修理内容、原因、修理費用は 

（２）頑丈な保護カバー導入の考え 

（３）２０２５年頃の更新の対応は 

 

３．２０２２年４月施行の新法「プラスチック資源循環促

進法」について 

（１）事業者の取組状況は 

（２）大阪府のような支援の考えは 

 

４．サイクリングロード活用に伴う誘客について 

（１）サイクリングロード、スペース整備状況は 

（２）サイクルツーリズムの推進は 

（３）琵琶湖での推進事例を参考に進める考えは 

 

５．下水から抽出した「再生リン」の肥料への活用とＪＡ

信州諏訪との連携について 

（１）この取組についての考えは 

（２）ＪＡ信州諏訪との連携によるリン肥料購入の考え   

   は 
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５ 牛 山  正 

１．小中学校の状況 

（１）ＧＩＧＡスクールについて 

①プログラミング授業について 

②産学官連携について 

（２）ＳＮＳ（交流サイト）について 

（３）包括的性教育について 

（４）部活動の地域移行について 

 

２．産業支援 

（１）企業の活性化対策について 

（２）企業のゼロカーボンに対する取組について 

（３）農業の活性化対策について 

（４）森林整備の今後の方向は 

 

３．消防団について 

（１）活動と報酬等について 

 

４．地域自治活動について 

（１）自治組織の今後の方向性は 

（２）区への未加入者が増えてきていることへの対応は 

 

６ 小 山 博 子 

１．奨学金返還支援の活用について 

（１）制度の内容は 

 （２）スケジュールは 

 

２．アピアランスケアについて 

 （１）県の取組は 

 （２）当市の対応は 

 （３）当市独自の取組は 

 

３．妊娠期から０～２歳児への伴走型支援について 

 （１）当市の対応と独自施策は 

 （２）婚活支援は 

 

４．保育園のおむつ持ち帰り廃止について 

 （１）今後の市の対応は 
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５．相続登記義務の周知について 

 （１）当市の現状は 

 （２）周知と今後の対策は 

 

７ 森 山 博 美 

１．公園について 

（１）子どもの遊べる公園と観光スポット 

（２）県道４０号の現状 

（３）駐車場の問題 

 

２．城北保育園について 

（１）入園者の状況 

（２）今後の考え 

 

３．市民サービスについて 

（１）補助金を活用したごみステーションの現状 

（２）家庭ごみ等の個別収集について 

（３）窓口業務について 

 

４．審議会の在り方について 

 

８ 高 木 智 子 

１．諏訪のまちづくりへの考え方は 

（１）上諏訪駅周辺まちなか未来ビジョンについて 

（２）駅西口周辺の活用について 

（３）諏訪湖イベントひろばについて 

（４）諏訪圏工業メッセとイベントスペースに対する考

え方は 

（５）文化センターについて 

（６）税金の使い方の優先度と二重投資についての市長

の考えは 

 

９ 近 藤 一 美 

１．少子化人口減少時代に超高齢社会をどう乗り切るか 

（１）参加と助け合いの社会を官民協働でどう構築する

か 

（２）諏訪市地域包括ケア推進会議発足について 

（３）第５期地域福祉計画、地域福祉活動計画とは 

（４）高齢者が気軽に集まれる「居場所」の拡充に 
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ついて 

①公民館のさらなる活用について 

②老人クラブ活動、サロン・サークル活動につい   

 て 

 

２．すわっこランド指定管理者変更後、約１年の検証は 

（１）何が変わりどのような成果が出たのか 

（２）運営協議会での検討項目と今後の方針は 

（３）令和４年度収益予測と入館者数の増加対策は 

（４）プール、トレーニングルーム利用者への受益者負

担は 

 

３．諏訪市文化協会の活用と情報発信の強化について 

（１）協会加盟の団体数、会員数の推移、補助金額は 

（２）認知症対策、生きがい作りに有効、活用策は 

（３）会員増加策等の支援策は 

 

４．老人福祉センターの跡地利用について 

（１）現状の応募状況は 

（２）いつまでに決定するのか 

（３）諏訪市として観光バスの駐車場としての活用は 

 

１０ 小 松 孝一郎 

１．諏訪市のまちづくり、ソフト事業について 

（１）上諏訪駅周辺まちなか未来ビジョンとエキまちカ

イギについて 

①まちなか未来ビジョンの目的・概要・進め方 

②エキまちカイギの目的・概要・進捗 

③まちなか未来ビジョンとエキまちカイギとの関係 

（２）まちづくりに関する上位計画や関連計画との関係

と位置づけ 

  

２．諏訪市のまちづくり、各種ハード事業について 

（１）上諏訪駅舎改築について 

（２）西口交通ひろばの整備について 

（３）諏訪湖イベントひろば基本計画の進捗状況と課題 

（４）公設地方卸売市場に道の駅設置の検討 
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（５）まちづくり全体の推進体制と財政課題 

（６）ハード事業に対する市の考えと今後の進め方 

 

３．１００年の歴史を持つ極めて優れた教育システムであ

る蓼科保養学園の継承について 

 

 


